

Thurgauerstrasse 56  
Postfach · 8050 Zürich  
T 044 308 21 11 · F 044 303 11 20  
info@gvz.ch · www.gvz.ch

Geht an:

- Kommandanten der Feuerwehren Kanton Zürich
- Kantonale Einsatzleiter (KEL)
- Care GVZ Kanton Zürich
- Lars Mülli, Direktor GVZ
- Mitarbeitende Feuerwehr GVZ
- Markus Schaaf, Kantonsrat
- Robin Salzgeber, Verantwortlicher GVZ Grundkurs
- Kaya Brand, Gesundheitsdirektion
- Reto Trottmann, SRZ
- Jörg Kündig, Gemeindepräsidentenverband
- Christoph Anders, Kantonsarzt Schaffhausen
- Raffael Schippers, Gesundheitsdirektion Zug
- Vertretung, Kanton Schwyz
- Rettungsdienste Kanton Zürich
- Kdt Kantonspolizei Zürich
- Kantonspolizei Zürich, Verkehrsabteilung
- Statthalterinnen und Statthalter Kanton Zürich
- Interessenten First Responder

**Abteilung**  
**Ihr Kontakt**

Feuerwehr  
Herr Renato Mathys  
Leiter Feuerwehr  
Telefon 044 308 22 30  
renato.mathys@gvz.ch

6. März 2024/MAR

## First Responder Kanton Zürich – Aktueller Stand

Liebe Kolleginnen und Kollegen, geschätzte Unterstützerinnen und Unterstützer

Die Umstellung von der Organisations- auf die Personalarmierung erfolgt am Dienstag, den 2. April und steht somit kurz bevor. Nachfolgend das Wichtigste in Kürze:

- **Gelungener Start:** Wir freuen uns über den gelungenen Start des Pilotprojekts und über zahlreiche Registrierungen. Bereits in den ersten Tagen nach Veröffentlichung der Medienmitteilung konnten wir über 500 Anmeldungen verzeichnen. Bis zum heutigen Tag sind 900 Anmeldungen eingegangen.
- **Bearbeitung von Anfragen:** Wir arbeiten derzeit intensiv daran, alle eingehenden Anfragen zeitnah zu beantworten und die eingereichten Nachweise schnellstmöglich zu bearbeiten.
- **Anpassung Zulassungsbedingungen:** Basierend auf zahlreichen Rückmeldungen haben wir bei den Zulassungsbedingungen einige Anpassungen vorgenommen. So wurden verschiedene Berufszweige und Abschlüsse (z.B. Betriebssanitäterinnen und -sanitäter, Hebammen, Militärpolizei usw.) als zugelassene Berufsqualifikationen ergänzt.
- **Grundkurse offen zur Anmeldung:** Die ersten Grundkurse sind bereits ausgebucht. Über 600 Personen haben sich angemeldet, weitere 40 Personen stehen auf der Warteliste. Um dem Bedarf nach alternativen Kurszeiten gerecht zu werden, haben wir zusätzliche Abendkurse mit insgesamt 200 Plätzen eingerichtet.

- **Übergabe Projektleitung:** Gleichzeitig mit der Umstellung der Alarmierung wird Simon Scheurmeister, Senior Projektleiter bei der GVZ, die Leitung des Pilotprojektes First Responder Kanton Zürich übernehmen.

Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit mit allen Beteiligten. Ich bedanke mich an dieser Stelle herzlich für das Interesse, die wertvolle Unterstützung und für das uns entgegengebrachte Vertrauen.

Freundliche Grüsse



Renato Mathys  
Leiter Feuerwehr